
在在在在在在在在在在在在在京京京京京京京京京京京京京城城城城城城城城城城城城城

上演冬日里的温暖“接力赛”
□本报记者 张晶
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□本报记者 孙艳

截至目前， 朝阳区 “一绿”
首批6个试点乡建设实施以来 ，
累计安置就业2.6万人， 来广营、
南磨房等 6乡全部完成农转居
任务， 4个回迁安置房项目全部
开工建设 ， 1.2６万人将搬迁上
楼， 建设绿色生态屏障5800余亩
……昨天， 记者从朝阳区获悉，
2018年， 来广营、 太阳宫、 南磨
房、 将台等6个试点乡将基本实
现城市化， 东风乡、 东坝乡等第
二批5乡试点城市化工作将加紧
推进。

毗邻北五环路的朝来高科技
产业园区， 吸引了20家高新技术
企业入驻。物业办公室里，工程部
经理卢永波正忙着部署工作。 而
在园区建成前 ，卢永波一直在
村委会工作，如今能为高科技园
区的企业服务，他十分知足。卢永
波 说 ，在 搬 迁 上 楼 之 后 ，来 广
营乡启动整建制转居，并对农村
劳动力进行培训 。 经过培训 ，
他 顺 利取得物业上岗证和物业
管理师资格证， 逐步晋升走上管
理岗位。

据悉， 朝阳区 “一绿” 试点
建设工作开展以来， 已累计安置
2.6万农民成功就业。 截至目前，
南磨房乡出版创意产业基地 A
区项目、 来广营朝来体育休闲城
等 11 个 “高精尖” 产业项目相
继开工建设。

除了就业安置， 还有村民们
更期盼的住房安置。 “我和老伴
喜欢旅游， 但是以前住平房， 总
得留人看家。 腾退后， 除了选了
楼 房 ， 手 里 还 有 点 富 余 ， 就
和 老 伴到处旅游 ， 实现了多年

的愿望。” 将台乡东八间房村的
张 淑 凤 谈 起 了 对 搬 迁 上 楼 后
的期待。

在朝阳区 “一绿” 试点6个
乡中， 即将入住楼房的村民还有
1.26万人 ， 包括将台 、 南磨房 、
太阳宫、 豆各庄4个乡， 目前4个
乡回迁安置房正在加紧建设， 明
年将台乡有望率先实现入住。

截至目前， 将台、 南磨房等
6个乡全部完成农转居任务， 共
计1.98万人。 其中， 村民被纳入
城镇社保体系， 实现基本社会保
障均等化， 其中医保报销比例从
50%提 高 到 80%以 上 ， 推动从
农民到市民的转变， 解决了农民
的后顾之忧。

据悉， 2014年， 北京市在朝
阳区来广营、 太阳宫、 南磨房、
豆各庄、 将台、 常营6个乡， 全
面启动一道绿化隔离地区城市化
建设试点工作。 截至目前， 朝阳
区 “一绿” 首批6个试点乡建设，
累计腾退400余万平方米， 建设
绿色生态屏障5800余亩， 2017年
新增绿化800亩。

“‘一绿’ 试点建设， 让朝阳
农村地区生态环境有了质的提
升， 村民的生活有了明显改善，
村民们实实在在感受到了身边的
变化。” 朝阳区农委相关负责人
介绍， 伴随着首批 “一绿” 试点
工作的扫尾和第二批 “一绿” 试
点建设的推动， 未来， 朝阳区更
多农民将从中受益。

如今， 第二批 “一绿” 地区
城市化试点建设正加紧实施， 目
前， 已腾退250万平方米， 实施
绿化及土地复垦550余亩。

12月12日， 记者从北京市卫
计委了解到， 到2020年， 北京市
将实现每千常住人口0.5张康复
护理床位， 每张康复床位至少配
备医师0.15名 。 同时 ， 到明年 ，
北京将有15家公立医院转型康复
医疗机构。

2016年， 北京市卫生计生委
等九部门共同印发 《关于加强北
京市康复医疗服务体系建设的指
导意见》， 提出加快推进康复医
疗服务体系建设， 构建以综合医
院康复医学科、 康复医院、 基层
医疗卫生机构共同组成的连续性
康复医疗服务体系。

记者了解到， 到2020年， 北
京市将实现每千常住人口0.5张
康复护理床位， 每张康复床位至
少配备医师0.15名、 康复治疗师
0.3名和护士0.3名的建设目标 。
“据初步统计， 北京市康复床位
达到近4000张 ， 缺口 1000张 。 ”
北京市卫计委老年与妇幼健康服
务处处长郗淑艳说。

包括去年第一批6家康复转
型医疗机构、 今年第二批6家康
复转型医疗机构在内， 全市目前
有12家康复转型医疗机构 。 同
时， 明年拟继续推动3家公立医
疗机构向康复转型， 包括北京市
东城区第一人民医院、 北京市密
云区鼓楼社区卫生服务中心、 北
京市延庆区永宁镇社区卫生服务
中心。 北京市卫计委新闻发言人
高小俊介绍： “各转型机构将利
用三年时间， 在康复床位数、 科

室设置、 人员配备、 场地设施、
硬件设备、 学科建设、 科室管理
等 各 方 面 达 到 二 级 康 复 医 院
标准。”

79岁的华先生因手臂骨折在
北京大学人民医院做完手术后，
目前正在第一批康复转型医疗机
构中的展览路医院进行康复 。
“康复一天两次， 目前已进行了
50天， 现在正在进行力量性的训
练。 我家就在医院北面的小区，
步行半小时左右就可以到， 非常
方便。” 华先生说

记者了解到， 2011年， 展览
路医院以骨科疾病康复为特色的
综合康复门诊就已经开诊， 康复
门诊部、 病房部和治疗部也相继
成立。 目前， 每天会有100余名
包括住院、 门诊、 复查在内的患
者来到展览路医院的综合康复
治 疗 室进行康复治疗 ， 综合康
复治疗室有30余种康复医疗器
材， 医院还另设有心肺康复治
疗室 。

截至今年10月31日， 展览路
医院共收治门诊病人 21655人 ，
住院患者6557人， 累计为北京协
和医院 、 北大人民医院 、 海 军
总医院骨科等多家三甲医院骨
科术后患者提供专业康复治疗近
30余万人次 。 据悉 ， 展览路 医
院自康复转型以来 ， 2016年门
诊量达30万人次， 较2010年增幅
58.29%， 病床使用率也由2010年
的 79.15% 提 高 到 了 2016 年 的
89.62%。

□本报记者 唐诗

昨天下午， 大兴区礼贤镇王
庄村的一处施工场地， 在进行完
细致的施工培训后 ，随着 “新机
场北线高速公路北京段项目正式
开工”的传出，渣土车、推土机、挖
掘机等一系列车辆开始启动，120
名工人进入现场。

记者从市交通委获悉， 新机
场北线高速公路 （北京段） 西起
京冀界 （涿州 ） ， 东至京冀界
（廊坊）， 路线全长约25公里， 设
计速度120公里/小时， 双向8车
道， 全线设主线桥22座、 互通立
交4座， 主线收费站、 管理区和
服务区各2处 。 该项目分中段 、
东延段及西延段三段分别建设、
分期开通， 目前先实施中段 （京
开高速至京台高速）， 路线长度
约14公里， 计划于2018年底主线
建成； 剩余东延段和西延段11公
里同步推进前期工作 ， 计划于
2019年全线贯通。 东延段起点京
台高速 ， 终点京冀界 （廊坊 ），
路线设计长度2.87公里。 西延段
起点京开高速 ， 终点京冀 （涿
州）， 路线设计长度8.3公里。

施工现场主要工程包括四条
匝道 ， 含2.1公里的路基 。 这四
条匝道是新机场北线高速与机场
高速的连接点。 施工难点是新机
场北线高速、 京霸高铁、 新机场
高速、 轨道交通新机场线共四条
在建线路在此交会， 相互干扰比
较大。 中铁建大桥局集团本项目

负责人索辰罡介绍： “资源搭配
合理才能保障新机场北线高速建
设顺利推进， 现在已经集中人员
和设备， 先进行路基施工， 等其
他项目主线完工后， 再进行匝道
施工与其连接。”

新机场北线高速公路 （北京
段） 是通过公开招标建设的PPP
项目， 由中国铁建联合体作为社
会出资人， 是北京市围绕新机场
构建“五纵两横”交通网中连通东
西方向的重要公路干道， 对满足
新机场周边交通需求、 构建京津

冀交通一体化主骨架， 同时作为
破解北京地区航空硬件能力饱
和、 辐射京津冀空港经济的国家
战略性工程， 具有至关重要的意
义。 该项目将用最短的距离实现
三大南北主动脉的东西互通，同
时连接京港澳高速、 首都地区环
线高速等重要交通线路， 实现与
北京中心城区、天津、保定、廊坊
等城市以及雄安新区的快速连
接，形成集航空、高铁、地铁、公路
等多种交通方式为一体的 “环首
都一小时” 综合交通运输体系。

□本报记者 周美玉 文/摄

朝阳首批“一绿”试点乡明年城市化企业自发为节能厨具“找家”

5万件囤货无处安放 ， 买家
难觅、 库房难找……这个寒冬，
对 于 隆 德 森 科 技 公 司 创 始 人
李 强 来说有些难熬 。 不过 ， 作
为一名自主研发产品， 生意又刚
刚起步的企业家 ， 他又是幸运
的。 很多企业自发帮着或组织产
品进社区、 送温暖； 或协助在店
内做推广， 安排产品进店销售；
或在平台推出节能环保销售项
目； 还有企业正努力安排临时周
转库房……一场由企业自发组织
起来的爱心 “接力赛”， 正在这
个寒冬悄然进行。

自主研发出 “节能罩圈”

李强曾任中国船舶集团总公
司经济技术研究院高级工程师。
三年前， 一次偶然的机会， 李强
萌生要设计生产出一个节能燃气
罩圈的想法 ， 初衷就是节省燃
气， 减少排放， 倡导绿色生活。
于是， 他自己设计图纸， 联系加
工生产的厂家， 经过与师傅多次
沟通， 他的第一个节能防辐射罩
圈———“阿森罩” 诞生了。 后来，
经北京市燃气及燃气用具产品质
量监督检查站检测， “隆德森科
技” 开发出品的 “阿森罩”， 可
以使任何一款家用燃气灶具的热
效率提升到国家标准所规定的超
一级能效的水平， 也就是说， 不
用更换灶具， 用它就可以达到超
一级能效的燃气利用率， 节省燃

气达 28% ， 燃气能效提升 18% ，
相当于每年节约了近3罐液化气，
真 正 实 现 了 人 人 减 排 、 绿 色
低 碳 的社会效应 。 他自主研发
的这款节能环保产品， 也取得两
项国家专利。

限期搬离5万件货无处安置

为了让产品大卖， 李强四处
花钱投资做宣传。 去年年底， 李
强又入驻大兴区薄村工业园的一
处600多平方米的厂房， 雇好工
人， 把工厂运来的零件， 从一颗
螺丝钉开始， 一件一件地拼装起
来。 绿色的设计理念、 先进的科
学技术， 加之合理的运营投资，
一切都让李强觉得创业势在必
得。 但是上个月， 突发变故， 厂
房面临关停， 李强不得不自行寻
找出路 ．临近年末 ， 想找处新的
厂房和请搬家公司又谈何容易。
“5万多件囤货， 少说也得请10辆
大挂车才能拖走， 关键别处厂房
现在几乎都是满的， 没有能力一
下子接收这么多的货。” 李强说。

企业伸援手 “找新家”

“实在不行， 我就大甩卖。”
这样特价卖出去， 只算材料成本
的话， 李强没有一丁点儿赚头，
再算上水费、 电费、 房租费、 运
输费， 给工人开工资， 还有前期
研发付出的心血， 里外里真就成

“做公益” 了。
天无绝人之路。 知道隆德森

的难处后， 不少企业纷纷伸出援
手， 向处于困境中的这家绿色科
技企业抛出 “橄榄枝”。 北京大
中家用电器连锁销售有限公司
帮 助 在 全市30家门店内进行宣
传推广， 并协助分批进店销售；
北京花千树文化发展有限公司也
加入到温暖接力行列， 在平台上
推出节能环保项目。 中信国安社
区对科技产品派出工程技术人
员， 给店员培训， 并通过多种渠
道， 在全国门店和网络平台组织
产品进社区 ， 为困难人员送温
暖、 做公益。

说到公益， 李强之前可真没
少做过， 每次进社区做推广， 一
方面李强把自家产品的节能原理
讲给居民听， 深入浅出地普及给
居民； 另一方面， 还经常为社区
居民免费上门安装使用， 居民确
实体验的好再购买。

今年这个冬天， 善于 “做公
益” 的李强也要将他的公益之
旅进行到底了。

计划2019年全线贯通

1.26万人将搬迁上楼

本市15家公立医院将转型做康复

新新时时代代 新新气气象象 新新作作为为

新机场北线高速公路北京段开工建设


